

HISTORIA Y EVOLUCIÓN DE LA CARRERA POPULAR DEL BARRIO DE SAN LORENZO

El atletismo en Segovia comienza a tener verdadero auge en la década de los 70, tras la postguerra, que tímidamente deja participar y crecer a este deporte. Pero son las carreras de larga distancia, en las que los atletas segovianos, han obtenido sus grandes logros.

Como distancia habitual tenemos los circuitos de aproximadamente 5 Km, pero es la prueba de la milla (1609mts), la que popularmente, invita a más participantes, debido a ser una carrera en la que no se necesita tener una preparación tan específica y comprometida con las jornadas de entrenamiento.

Así es, cuando empieza ya Segovia a tener pruebas de la envergadura del Cross de atletismo de Cantimpalos (donde se juntan verdaderas estrellas nacionales del fondo). Surge por parte de Juan José Fuentes Fuentes (presidente de la Federación y comité de Jueces de atletismo de Segovia), la celebración y organización de la primera Milla Urbana en el barrio de San Lorenzo, barrio donde creció y vivió y con el que se siente identificado por pertenecer en su momento, a una peña de las fiestas.

Es en el año 1986 cuando se celebra la primera edición, teniendo su salida en la zona del terminillo y recorrido por calles colindantes, aunque más tarde se trasladaría al centro del barrio.

Desde entonces organizada por Juan José y controlada por el comité provincial de Jueces de atletismo, se celebra con un importante número de atletas, y es en 1992 cuando me incorporo a colaborar y ayudar en la organización de esta junto a mi padre.

En años sucesivos, la prueba se deja de controlar por el comité, al pasar a un segundo plano, por su poca participación y es este momento el comienzo de su declive.

Se mantiene durante algunos años, dejando Juan José de organizarla y pasando a mi cargo, junto a los miembros de la Comisión de Peñas, pero debido a la poca participación, comenzamos a plantear el cambio radical de la prueba.

Decido hablarlo con mi amigo y compañero de peña del barrio Abel de Frutos, que, sin dudar, me ofrece su colaboración para buscar soluciones y hacer resurgir la carrera.

Es en el año 2014, cuando aprovechando como peña el ser componentes de la Comisión de fiestas, anunciamos el cambio de distancia y recorrido por las

diferentes calles del barrio, y asumimos los miembros de la Asociación Cultural Peña la Cabaña, su control y cronometraje.

Siempre, bajo los consejos y ayuda desinteresada de Juan José, que baja el día de la competición a echarnos una mano, la carrera comienza tímidamente a resurgir.

Se realiza los dos primeros años la semana de las fiestas del barrio (el domingo), pero debido a las dificultades para su realización, hablamos con la Asociación del Barrio de San Lorenzo, para incorporarla y organizarla durante la Semana Cultural el domingo anterior al comienzo de las fiestas de San Lorenzo, para que a pesar de las fechas intentar que siga creciendo.

Desde el 2014 e ininterrumpidamente hasta el año 2019, la prueba se celebra, con una participación de aproximadamente 140 atletas y continuando con la colaboración desinteresada de Juanjo.

En este año, 2022, tras dos años de pandemia, retomamos con ilusión el reto de organizar una nueva edición, y sin perder nunca el espíritu que nos inculcó a ello. Crear una carrera popular, con precios populares gracias a la colaboración de amigos, conocidos, peñistas, donde el atleta pueda disfrutar de todo lo que se pueda ofrecer en pruebas de más envergadura (o incluso más).

Con la mayor participación de todas las ediciones (187 finalizados en meta). Sólo nos faltó por primera vez un detalle, la inestimable colaboración de Juan José (mi padre), que esta vez dio la salida desde el cielo, pero que en todo momento hemos tenido a nuestro lado, para que todo salga como a él le gustaba, bien hecho.

Gracias a todos por seguir creyendo en esta competición popular y deseando que siga creciendo a pesar de haber elegido unas fechas tan complicadas para su celebración.